

**Hacienda y Congreso acuerdan techo de US\$ 12.000 millones para plan de emergencia**

Viernes, 05 de Junio de 2020 - Id nota:926928

Medio : Diario Financiero  
 Sección : Economía  
 Valor publicitario estimado : \$10280000.-  
 Página : 6  
 Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

CARTERA ABORDÓ EL MARCO FISCAL EN UNA DECISIVA REUNIÓN CON LEGISLADORES Y ECONOMISTAS

# Hacienda y Congreso acuerdan techo de US\$ 12.000 millones para plan de emergencia

■ Piso se ubicaría en US\$ 8.000 millones, pero el monto final dependerá de las medidas que se adopten. Las partes continuarán las negociaciones hoy.

POR R. CARRASCO, C. LEÓN Y S. VALDENEGRO

La de ayer fue una jornada clave para el acuerdo para implementar un plan de emergencia con el fin de enfrentar los efectos económicos y sociales del coronavirus en el país. El ministro de Hacienda, Ignacio Briones, escuchó atentamente las exposiciones de cinco economistas ante la comisión de Hacienda que busca encontrar acuerdos para adoptar medidas sociales y económicas para enfrentar la pandemia.

En la instancia, vía teleconferencia, expusieron el exministro de Hacienda, Rodrigo Valdés; los ex titulares de Economía, Juan Andrés Fontaine y Luis Felipe Céspedes; el exdirector de Presupuestos, Rodrigo Cerda; y el ex subsecretario de Economía, Alvaro Díaz.

Todos abordaron el tema clave de la cita: el espacio de gasto que tendrá el Estado para afrontar la coyuntura económica y social de cara a los próximos 18 a 20 meses.

Según participantes de la instancia, las partes coincidieron en que el Fisco tiene disponibles entre US\$ 8.000 millones y US\$ 12.000 millones para desembolsar en el citado horizonte, con énfasis en el apoyo a las familias y la reactivación del empleo.

Así, dicho rango es similar al monto de recursos de las propuestas de un grupo de economistas de Clapes UC - Cerda, el exministro Felipe Larraín y Hermann González-, con hasta US\$ 8.000 millones; y los hasta US\$ 12.000 millones del documento propuesto por un grupo convocado por el Colegio Médico, en el que se cuentan a Valdés, Claudia Sanhueza, Andrea Repetto, Claudia Martínez, Sebastián Edwards y José De Gregorio.

En el encuentro el ministro expuso la situación de las arcas fiscales y llamó a buscar un entendimiento no solo respecto a las medidas a aplicar y el mecanismo de financiamiento, sino también sobre la senda de consolidación fiscal una vez superada la emergencia.

**Continúa el debate**

El senador Juan Antonio Coloma



**10%**  
DEL PIB ASCENDERÍA EL DÉFICIT FISCAL EN 2020.

**2%**  
ESPERA HACIENDA QUE CAIGA LA ECONOMÍA ESTE AÑO.

**7%**  
DEL PIB SE HA MOVILIZADO PARA ENFRENTAR LA PANDEMIA.

(UDI), señaló al término del encuentro que "fue una buena sesión donde el espíritu central fue que hay consenso de que se trata de un esfuerzo fiscal especial y transitorio, y que además debe abarcar la reactivación".

Indicó que "se plantearon medidas que van desde los US\$ 8.000 millones hasta US\$ 12.000 millones que se van a analizar. Todos sabemos que hay que tener un escenario fiscal armónico para enfrentar la emergencia de las personas y las empresas, apoyar la generación de empleos y la reactivación".

El senador Ricardo Lagos Weber (PPD) indicó que la reunión con

los cinco economistas y el titular de Hacienda "fue razonablemente buena, en el sentido que hay consenso en que hay recursos en la economía chilena y el Estado los tiene en los fondos soberanos, a posibilidad de endeudamiento y reasignaciones presupuestarias".

Explicó que "hay consenso en que debe haber una intervención robusta a la hora de enfrentar la crisis y que debe ser de carácter transito-

ria, de 18 a 20 meses, con dos áreas: una para la emergencia de corto plazo para proteger y solventar los ingresos de las familias; y la segunda de más largo plazo, que va a requerir más recursos, sobre la reactivación y generación de empleos".

El parlamentario indicó que hay claridad en la necesidad de deben retirar los apoyos fiscales a 18 o 20 meses.

Por su parte, el diputado Giorgio

Jackson (RD) aseguró que "el debate va a estar en cuál es la línea de base, es decir contra qué se contabilizan esos nuevos recursos, si van a ser reasignaciones o no".

"El espacio fiscal va a estar determinado de manera endógena: mientras antes actuemos y con más fuerza, eso puede tener efectos en que la pandemia se contenga y, por tanto, que antes se pueda reactivar la economía", aseguró.

Las partes continuarán hoy conversando respecto a las medidas de corto plazo que deben introducirse o perfeccionarse, como el Ingreso Familiar de Emergencia.

## Mesa de reenganche económico de la CPC se reúne con exministro de Hacienda Felipe Larraín

■ También participarán en la cita Rodrigo Cerda y Hermann González.

Durante la tarde de hoy, el comité ejecutivo de la Confederación de la Producción (CPC) y del Comercio, junto a los gerentes de estudio y políticas públicas de los gremios que hace una semana constituyeron la "Mesa Empresarial para el Reenganche Económico", sostendrán una reunión de trabajo con el exministro de Hacienda y profesor titular de la U. Católica, Felipe Larraín; el

exdirector de Presupuestos, Rodrigo Cerda, y el excoordinador macroeconómico de la cartera, Hermann González.

¿La razón de la cita? Hace unos días las exautoridades -que ahora son parte del Centro de Estudios de Clapes UC-, dieron a conocer un documento con un plan de reactivación económica que incluye seis propuestas sobre cómo retomar el crecimiento. Entre

ellas, está la idea de extender los beneficios para familias vulnerables por tres meses, subsidios al empleo, medidas tributarias para incentivar la inversión, entre otros aspectos.

La propuesta contiene también el análisis de costos y su forma de financiamiento que alcanza a los US\$ 8.000 millones.

La nueva mesa de trabajo de la multigremial -liderada por el también presidente de la CChC, Patricio Donoso- se reúne con los expertos, ya que está trabajan-

do en un documento que dará a conocer a la autoridad económica dentro de las próximas semanas, y que incorporará sugerencias de todos los sectores productivos en materias como fomento del empleo; agilización de inversiones, lo que implica desterrar regulaciones; capital de trabajo para que las empresas operen; y medidas de largo plazo con foco en innovación.

Dentro de la jornada, además, está contemplado que se afinen las primeras propuestas.